

# Réunion des éco-délégués

-

## Compte-rendu

Le mardi 8 novembre 2022 de 13h à 14h.

Séance présentée par Mme Arriat (stagiaire CPE).

Mme Arriat fait l'appel et représente sa fonction auprès des élèves élus, avant de commencer la séance.

- **Présentation de l'instance aux élèves :**

Mme Arriat revoit avec les élèves élus les différentes missions des éco-délégués : les élèves sont dans l'ensemble informés et conscients de ce qu'ils doivent et peuvent faire dans l'établissement.

Rappel de ce qui est écrit dans la **circulaire n°2019-121 du 27-8-2019 relative à la transition écologique** : « (...) l'éco-délégué aura pour rôle de promouvoir les comportements respectueux de l'environnement dans sa classe (extinction des lumières, par exemple pendant les récréations ou pauses méridiennes, usage raisonné des chauffages, etc.) et de proposer toute initiative de nature à contribuer à la protection de l'environnement dans son établissement. »

Mme Arriat rappelle ensuite les différentes actions menées l'année précédente :

- Affiches explicatives sur le tri sélectif pour le restaurant scolaire, avec l'aide de Madeline.
- Cartons de récupération de fournitures scolaires dans chaque classe en lien avec Mme Chaillot professeur d'Histoire-Géographie.
- Intervention/formation sur l'environnement et l'écologie le 13 janvier 2022 avec génération énergie.
- Ils ont réfléchi et recherché du mobilier d'extérieur à mettre dans la cour, tables de pique-niques, bancs, poubelles et ont tout transmis à Mme Jager gestionnaire de l'établissement l'année précédente.
- Ils ont aidé à la réalisation de la semaine de l'environnement (du 30 mai au 3 juin 2022) dans la réalisation d'affiches explicatives sur des thèmes sélectionnés et de marques pages pour le CDI. Il y a eu l'huile de palme, la pollution des océans, la déforestation, les gaz à effet de serre et la surconsommation.

Il est intéressant pour cette année de travailler avec les élèves autour de la communication des actions menées et du travail des élèves envers la communauté éducative entière.

- **Organisation sur l'année :**

Mme Arriat a informé les élèves que les anciens éco-délégués avaient été réunis 5 fois dans l'année, les élèves ont souhaité faire de même pour cette nouvelle année.

- **Groupes de réflexion :**

Mme Arriat demande ensuite aux élèves de former des petits groupes de travail pour réfléchir à des idées/des projets à mener. Après une bonne dizaine de minutes les élèves ont restitué leurs idées :

- **Demande de nouvelles poubelles de tri dans la cour :** cela avait été demandé l'année dernière et c'est en cours, elles ont été commandées et seront installées au cours de l'année.
- **Installation d'une fontaine à eau dans la cour :** c'est une demande intéressante, à réfléchir.
- **Ramassage des déchets obligatoire pour les élèves qui sont punis :** c'est déjà fait lorsque l'acte de l'élève peut correspondre à un TIG.
- **Installation d'un panneau solaire – demande de lumières à ajouter dans la cour pour les matins d'hiver lorsqu'il fait nuit :** le panneau solaire ne semble pas envisageable, pour la lumière nous allons voir pour installer cela.
- **Réaliser une sortie dans un centre de tri près de Beaune :** cela peut être envisageable aussi et nous devons en réunion organiser cela.
- **Ajouter des plantes dans l'établissement :** c'est également une volonté de la direction, il faut cependant organiser cela avec l'achat de pot de fleurs avec réservoir d'eau.
- **Monter un club de jardinage :** il faut voir si un enseignant serait intéressé pour organiser cela.

Durant la restitution Mme Arriat a parfois recentré les demandes des élèves qui étaient plus liés aux missions des élus du CVC.

- **Diffusion d'une vidéo informative :**

Dans un deuxième temps Mme Arriat présente aux élèves une vidéo sur la surconsommation alimentaire, réalisée par Kate Blanchett avec la voix française d'Hugo Clément : « manger nous mènera à l'extinction ». Mme Arriat explique aux élèves qu'il ne faut pas prendre le titre au pied de la lettre.

L'objectif est de faire faire aux élèves des affiches explicatives autour de ce thème afin de sensibiliser les élèves sur ce sujet environnemental – réalisation d'une exposition.

Les élèves ont le temps de visionner une demi-heure de vidéo.

Mme Arriat termine la séance en précisant les objectifs de la prochaine réunion : débriefer et terminer la vidéo avec les élèves.